

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

SÍNTESIS INFORMATIVA MIÉRCOLES, 20 DE AGOSTO DE 2025



TRIBUNAL DE JUSTICIA ELECTORAL
DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

SE CONOCE PROYECTO PORTERO

NO HAY NINGÚN ACUERDO CON LA DEA, ASEGURA SHEINBAUM
a presidente Claudia Sheinbaum aseguró que el gobierno mexicano no ha establecido ningún acuerdo de colaboración con la Administración de Control de Drogas DEA, por sus siglas en inglés), como lo anunció la agencia estadounidense el lunes, lo único que hay es un grupo de oficinas que estaba llevando un taller en Texas. [Nacional](#)



FINCEN DA PRÓRROGA HASTA EL 20 DE OCTUBRE

CIBANCO DEMANDA AL TESORO DE EU TRAS FUGA DE CLIENTES

Cibanco presentó una demanda en la Corte del Distrito de Columbia contra el Departamento del Tesoro de Estados Unidos y la Red de Control de Delitos Financieros (FinCEN), tras ser acusado de facilitar operaciones ligadas al tráfico de opioides y ser excluido del sistema financiero. [Finanzas](#)

www.lavozdelafrontera.com.mx



LA VOZ®

DE LA FRONTERA

MEXICALI, BAJA CALIFORNIA | MIÉRCOLES 20 DE AGOSTO DE 2025 | AÑO LXI | NO. 21950 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

\$12.00

COLAPSAN 5 POSTES DE LUZ DE CFE

Un total de cinco postes de cemento de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) colapsaron en la colonia Mirasol, Sobre la Calle Baroni, uno de los postes de cemento cayó sobre un automóvil estacionado, dejando pérdidas totales; así como a un sector de 50 casas sin servicio. Los residentes señalaron que desde hace un año habían reportado que, al menos dos de los postes que colapsaron, se encontraban en malas condiciones. [Pán. 2](#)



HAN ATENDIDO A 45

Confirman quinta muerte por calor

Se trata de una mujer de 52 años víctima de las altas temperaturas, llegó al Hospital General con una grave deshidratación. [Pán. 4](#)



EN SU MAYORÍA SON EMPRESAS

Grandes deudores de predial suman 118 mdp

INCENTIVE GUERRA

Van 50 mil claves catastrales que recaudación le rentas ha mandado a círculo de crédito

ascendan 18 millones de pesos el Top 5% de grandes deudores del impuesto predial al corte de julio el ejercicio fiscal 2025, de acuerdo a información proporcionada por Recaudación de Rentas Municipal a través de la Plataforma Nacional de Transparencia PNT, con número de folio 00095872500041.

En el listado aparece en primera instancia una cuenta catastral que debe 42 millones de pesos, seguida por una de 27 millones de pesos, otras dos de 18 y 16 millones de pesos, y la última clave catastral asciende a los 15 millones de pesos.

Además de que en total hay 500 cuentas catastrales que deben

156
CUENTAS CATASTRALES

catastrales que tienen un adeudo superior a 50 mil pesos. Bajo ese criterio, en 2025 se identificaron 4 mil 302 con adeudos por encima de ese monto y 1 mil 791 claves catastrales con adeudos iguales o superiores a 100 mil pesos.

En cuanto a las cinco claves catastrales con montos más altos que se han amparado, se proporcionó que ascienden en total a 8 millones 494 mil 574 pesos los cuales se han promovido juicios de amparo en contra del colmo del impuesto Predial. [Pán. 3](#)

más de 1 millón de pesos. Cabe mencionar que para el Ayuntamiento de Mexicali, se consideran grandes deudores aquellas claves

ALCALDESA DE MEXICALI:

Retiro de visa no mide honorabilidad

Mencionó que por parte de EU no se ha establecido diálogo para dar una explicación sobre los motivos de la visa de su esposo. [Pán. 5](#)

SERÁN PARA FUNCIONARIOS

Inician capacitaciones por la ley Daryela

Los cursos para erradicar y prevenir la violencia contra las mujeres comenzaron entre regidores y el personal del cabildo. [Pán. 4](#)



ES10

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

GH GRUPO
HEALY

WWW.ELIMPARCIAL.COM/MEXICALI

LA CRONICA

\$12
PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE BAJA CALIFORNIA

Miércoles 20 DE AGOSTO DE 2025

MEXICALI, B. C., MÉXICO | \$12.00 DIARIO / 1.35 DÓLAR EU | NO. 1286 | AÑO XXXIV | 32 PÁGINAS

TIENE OFERTA GASTRONÓMICA ‘BOOM’ EN BC

El número de establecimientos dedicados a la preparación y venta de alimentos y bebidas, creció un 23%, de acuerdo con los Censos Económicos 2024 del Inegi.

2 | MEXICALI



Carne Para
Cocer De Res
\$186.90
KILO

BUSQUE HOY

RECETARIO
FRESCURA
EN SUSCRIPCIONES
Y TIENDAS DE
AUTOSERVICIO



1 | DEPORTES

REGISTRA CHIVAS SU PEOR
INICIO DE TORNEO EN 10 AÑOS



14 | POLICIACA

HALLAN CÁMARA EN BAÑO
DE MUJERES; DETIENEN A 1



5 | NACIONAL

QUEDA J.C. CHÁVEZ JR.
DETENIDO EN SONORA



(686) 557 4801

WHATSAPP

TWITTER

FACEBOOK

INSTAGRAM

YOUTUBE

TIK TOK

Papel

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

The screenshot shows the homepage of the El Sol de Tijuana newspaper. At the top, there's a banner for the "Feria Nacional de Tijuana 2025" featuring a line-up of artists: CARLOS LEÓN, CARLOS LEÓN Y LOS ANGELES, FESTIVAL ESPECIAL DE TIJUANA, JUAN ALVAREZ, JUAN ALVAREZ Y LOS REYES, JUAN ALVAREZ Y LOS REYES PREMIADO, JUNTOS, and JUNTOS. Below the banner, the newspaper's logo "El Sol de Tijuana" is prominently displayed in red. The main headline reads "BC es penúltimo en uso de energía solar". Other visible sections include "Demandó a Tesoro de EU ClBanco se enfrenta a su sentencia de muerte", "AUGURA ACCIÓN NACIONAL Propuesta de reforma electoral hasta el 2026", and "Menos del 5% de las viviendas y comercios tienen paneles solares". There are also images of people at a beach and a construction site.

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

WWW.ELIMPARCIAL/TIJUANA

FRONTERA \$12 PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE TIJUANA

Miércoles 20 DE AGOSTO DE 2025

TIJUANA, BC, MÉXICO | \$12.00 DIARIO | NO. 8,553 | AÑO 25

TIENE OFERTA GASTRONÓMICA 'BOOM' EN BC

El número de establecimientos dedicados a la preparación y venta de alimentos y bebidas creció un 23%, de acuerdo con los Censos Económicos 2024 del Inegi.

02 TIJUANA

17 | NACIONAL
DETENEN A JULIO CÉSAR CHÁVEZ JR. EN SONORA

INTERNACIONAL
URGE CATAR CESE DEL FUEGO EN LA FRANJA DE GAZA

18

DEPORTES
PADRES ROMPEN RACHA DE DERROTAS

1

ESPECTÁCULOS
CELEBRARÁN EN PANAMÁ PREMIOS JUVENTUD 2025

1

OFERTAS QUE REFRESCAN
QUE BARATO AHHH!
El Florida

Pepino verde \$13.90 kg
Camarón mediano s/cabeza \$169.90 kg

SERVICIO A DOMICILIO
ENVÍO GRATIS EN LA COMPAÑIA \$499MN

WhatsApp o Llamada
(664) 724 3369
(664) 386 9475

VALIDO AL 20 DE AGOSTO DE 2025

TIK TOK FRONTERAINFO

Papel Reciclado

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- LOCALES

LA CRÓNICA.

“POSTERGAN ANÁLISIS DE LINEAMIENTOS SOBRE REVOCACIÓN DE MANDATO EN BC”

Mexicali, Baja California.- El Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Baja California (IEEBC) autorizó este martes una prórroga de 15 días hábiles a la Comisión de Reglamentos y Asuntos Jurídicos (CRAJ) para determinar la viabilidad jurídica de emitir lineamientos sobre el procedimiento de revocación de mandato en la entidad.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/08/20/consejo-del-ieebc-concede-prorroga-para-analisis-de-lineamientos-sobre-revocacion-de-mandato-en-bc/>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“DA IEEBC OTROS 15 DÍAS PARA PRONUNCIARSE SOBRE REVOCACIÓN DE MANDATO”

Otros 15 días más aprobó el Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Baja California (IEEBC) para que la Comisión de Reglamentos y Asuntos Jurídicos se pueda pronunciar sobre la revocación de mandato, a pesar de que ya existe una reforma sobre el tema aprobada por el Congreso del Estado.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/da-ieebc-otros-15-dias-para-pronunciarse-sobre-revocacion-de-mandato-25299150>

AFN TIJUANA.

“POSTERGÓ EL IEEBC DEFINICIÓN DE LA REVOCACIÓN DE MANDATO APROBADA POR EL CONGRESO”

MEXICALI BC 19 DE AGOSTO DE 2025 (AFN).- El Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Baja California (IEEBC) postergó nuevamente la definición sobre la

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

revocación de mandato, y concedió una prórroga de 15 días hábiles a la Comisión de Reglamentos y Asuntos Jurídicos (CRAJ), que deberá resolver la viabilidad jurídica para emitir lineamientos que regulen ese mecanismo de participación ciudadana.
https://www.afntijuana.info/informacion_general/167105_postergo_el_ieebc_definicion_de_la_revocacion_de_mandato_aprobada_por_el_congreso#ver_nota

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“SIGUEN 20 EN COMPETENCIA PARA SER CONSEJEROS ELECTORALES”

Al menos 20 personas siguen en la contienda para convertirse en consejeros electorales de Baja California a partir del 1 de noviembre, como parte del proceso de renovación de tres consejerías que lleva a cabo el Instituto Nacional Electoral (INE).

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/siguen-20-en-competencia-para-ser-consejeros-electorales-25300892>

- NACIONALES

REFORMA.

“ALISTA TEPJF AVAL DE ELECCIÓN JUDICIAL PESE A POLÉMICAS”

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (**TEPJF**) perfila validar este miércoles la elección del Poder Judicial, al resolver las impugnaciones más polémicas, relacionadas con el uso de acordeones.

<https://www.reforma.com/alista-tepjf-aval-de-eleccion-judicial-pese-a-polemicas/ar3058390>

EL FINANCIERO.

“MAGISTRADOS PROponen ANULA ELECCIÓN JUDICIAL POR USO MASIVO DE ACORDEONES”: FUE ‘PROPAGANDA INDEBIDA’”

Los magistrados de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Janine Otálora y Reyes Rodríguez Mondragón, presentaron una propuesta para anular los resultados de la elección de ministras y ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ante el “uso ilícito y sistemático de acordeones”.

<https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2025/08/19/magistrados-proponen-anular-eleccion-judicial-por-uso-masivo-de-acordeones-fue-propaganda-indebida/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- NACIONALES

ANIMAL POLÍTICO.

“REDUCIR DINERO A PARTIDOS Y REDISEÑAR FÓRMULA DE PLURINOMINALES, TEMAS CRUCIALES PARA SHEINBAUM EN LA REFORMA ELECTORAL”

La reducción de presupuesto a partidos políticos, la disminución de recursos a organismos electorales, y el rediseño de la fórmula para asignar las diputaciones y senadurías plurinominales son los tres temas que más interesan a Claudia Sheinbaum, en el marco de la elaboración de la reforma electoral.

<https://animalpolitico.com/politica/reducir-dinero-partidos-plurinominales-sheinbaum-reforma-electoral>

EL SOL DE TIJUANA.

“PROPUESTA DE REFORMA ELECTORAL PODRÍA SER PRESENTADA HASTA FEBRERO DE 2026”: DIPUTADO DAMIÁN RETES

La propuesta de reforma electoral podría ser presentada en el Congreso hasta febrero de 2026, de acuerdo con César Israel Damián Retes, diputado federal de Baja California por parte del Partido Acción Nacional (PAN).

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/propuesta-de-reforma-electoral-podria-ser-presentada-hasta-febrero-de-2026-estima-diputado-damian-retes-25298339>

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL

FRONTERA.

“LLEVA GOBIERNO APOYO Y SERVICIOS A LA COMUNIDAD DE ISLA DE CEDROS”

ISLA DE CEDROS.- Con el propósito de reducir rezagos sociales y garantizar el acceso a programas de bienestar, se llevó a cabo en el malecón de Isla de Cedros la jornada Con el Corazón por Delante, encabezada por la gobernadora Marina del Pilar Avila Olmeda dirigida a las familias de esta comunidad.

<https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2025/08/20/lleva-gobierno-apoyo-y-servicios-a-la-comunidad-de-isla-de-cedros/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

LA CRÓNICA.

“SECRETARÍA DE HONESTIDAD EN BC AHORA ES SECRETARÍA ANTICORRUPCIÓN Y BUEN GOBIERNO”

Mexicali, Baja California.-El Congreso de Baja California aprobó este martes una reforma constitucional impulsada por la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda, que busca alinear la Carta Magna estatal con disposiciones federales en materia de transparencia y protección de datos personales.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/08/20/secretaria-de-honestidad-en-bc-ahora-es-secretaria-anticorruption-y-buen-gobierno/>

AYUNTAMIENTOS

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“RETIRO DE VISA NO MIDE HONORABILIDAD”: ALCALDESA

El retiro de la visa del esposo de la alcaldesa de Mexicali, Norma Alicia Bustamante Martínez, no mide su honorabilidad y transparencia, ya que jamás ha tenido ningún problema legal, aseguró. La presidenta municipal, mencionó que por parte de Estados Unidos no se ha tenido algún diálogo para que den una explicación de los motivos por el cual fue retirada la visa de su esposo Luis Samuel Guerrero Delgado.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/retiro-de-visa-no-mide-honorabilidad-25301184>

LINDERO NORTE.

“SUPERVISAN AVANCES EN REHABILITACIÓN EN CALLES DE LA COLONIA MAYOS”

La alcaldesa de Mexicali Norma Bustamante visitó la colonia Mayos para supervisar los avances en la rehabilitación de la avenida San Ignacio. Esta obra, con una inversión de más de 14.6 millones de pesos, no solo mejora la vialidad, sino que también añade drenaje pluvial, pozos de visita y nueva señalización para evitar encharcamientos durante las lluvias.

<https://linderonorte.com/2025/08/19/supervisan-avances-en-rehabilitacion-en-calles-de-la-colonia-mayos/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“GRANDES DEUDORES DE PREDIAL SUMAN 118 MDP”

Adeudan 118 millones de pesos el “Top 5” de grandes deudores del impuesto predial al corte de julio del ejercicio fiscal 2025, de acuerdo con información proporcionada por Recaudación de Rentas Municipal a través de la Plataforma Nacional de Transparencia (PNT), con número de folio 020058725000413.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/adeudan-118-mdp-el-top-5-de-grandes-deudores-del-predial-25299349>

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“ASIGNAN 24 PLAZAS A MAESTRAS Y MAESTROS DEL SISTEMA EDUCATIVO MUNICIPAL”

El gobierno municipal, a través de la Secretaría de Educación Pública de Tijuana, otorgó 24 plazas definitivas y temporales docentes del Sistema Educativo Municipal, derivado del proceso de admisión y promoción vertical correspondiente al ciclo escolar 2025-2026.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/asignan-24-plazas-a-maestras-y-maestros-del-sistema-educativo-municipal-25297282>

EL SOL DE TIJUANA.

“CIERRAN 15 PREESCOLARES DE DIF; AYUNTAMIENTO ANALIZA SU FUTURO TRAS PROTESTA DE PADRES Y DOCENTES”

La continuidad o cierre de los preescolares del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (SDIF), será confirmado el próximo miércoles 20 de enero, de acuerdo con Paola de la O, orientadora comunitaria del plantel Libertad de Expresión.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/cierran-15-preescolares-de-dif-ayuntamiento-analiza-su-futuro-tras-protesta-de-padres-y-docentes-25241548>

EL SOL DE TIJUANA.

“RETIRO DE CAMELLONES EN VÍAS RÁPIDAS PODRÍA CONFIRMARSE DENTRO DE DOS SEMANAS”

El retiro de los camellones de la Vía Rápida en ambos sentidos podría ser confirmado dentro de dos semanas, de acuerdo con la regidora Georgina Erendira Arana Cruz, presidenta de la Comisión de Vialidad y Movilidad Urbana.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/retiro-de-camellones-en-vias-rapidas-podria-confirmarse-dentro-de-dos-semanas-25298683>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

- ROSARITO

FRONTERA.

“ENTREGAN 51 PLAZAS A MAESTROS”

Rosarito BC.- Entregan 51 plazas a maestros de educación básica, la secretaria de Educación en el Estado, Irma Martínez Manríquez, aseguró que Baja California es uno de los pocos estados en el País que todavía tiene plazas por asignar año con año
<https://www.elimparcial.com/tij/rosarito/2025/08/19/entregan-51-plazas-a-maestros-en-baja-california/>

- SAN QUINTÍN

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“RECHAZAN LA TERCERA CUENTA PÚBLICA CONSECUTIVA DE SAN QUINTÍN”

La cuenta pública 2023 del Concejo Fundacional Municipal de San Quintín fue rechazada por la Comisión de Fiscalización y Gasto Pública del Congreso del Estado de Baja California, siendo la tercera cuenta rechazada de manera consecutiva.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/rechazan-la-tercer-cuenta-publica-consecutiva-de-san-quintin-25296643>

CONGRESO

LA JORNADA BC.

“APRUEBAN EXTINCIÓN DEL INSTITUTO DE TRANSPARENCIA Y CREAN SECRETARÍA ANTICORRUPCIÓN”

Tijuana, 19 de agosto.- El Congreso del Estado aprobó este martes una reforma constitucional presentada por la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda que extinguirá el Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales de Baja California.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/aprueban-extincion-del-instituto-de-transparencia-y-crean-secretaria-anticorrucion/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

PUNTO NORTE.

“RÉPLICA DEL DIPUTADO JUAN MANUEL MOLINA A LA NOTA SOBRE LEY AMPARITO”

Mexicali. – Ante la publicación de la nota titulada “Diputados le quitan el nombre a la Ley Amparito, hija de víctima estuvo casi un año luchando para que la votaran”, publicada por este medio de comunicación el martes 12 de agosto, el diputado de Morena, Juan Manuel Molina García solicitó una réplica

<https://puntonorte.info/2025/08/19/replica-del-diputado-juan-manuel-molina-a-la-nota-sobre-ley-amparito/>

EL SOL DE TIJUANA.

“NO HUBO NINGUNA RESPUESTA CLARA A LOS SEÑALAMIENTOS”, DIPUTADO DEL PAN SOBRE COMPARCENCIA DE FISCAL GENERAL

María Elena Andrade Ramírez, titular de la Fiscalía General del Estado (FGE) en Baja California, no dio respuestas claras durante su comparecencia el pasado miércoles 13 de agosto, de acuerdo con Juan Diego Echeverría Ibarra, diputado local por parte del Partido Acción Nacional (PAN).

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/no-hubo-ninguna-respuesta-clara-a-los-señalamientos-diputado-del-pn-sobre-comparecencia-de-fiscal-general-25299553>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“ESPERAN QUE FEDERACIÓN ANEXE PROPUESTAS DE BC EN MATERIA LABORAL”

La propuesta para incrementar el salario a trabajadores que estén expuestos a las altas temperaturas, presentada en el Congreso del Estado de Baja California, podría ser tomada en cuenta por el Congreso de la Unión, pero hasta 2026, indicó el diputado presidente de la mesa directiva del Poder Legislativo Estatal, Jaime Eduardo Cantón Rocha.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/esperan-que-federacion-anexe-propuestas-de-bc-en-materia-laboral-25298613>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

DEPENDENCIAS Y REPRESENTANTES FEDERALES

AFN TIJUANA.

“DENUNCIA SÁNCHEZ ‘INTIMIDACIÓN A PERIODISTAS’ POR PARTE DEL ESTADO”

TIJUANA BC 19 DE AGOSTO DE 2025 (AFN).- El senador de la República, Gustavo Sánchez Vázquez, denunció que existen "actos de intimidación del gobierno estatal hacia periodistas", tras la eliminación de contenido crítico en redes y la citación de una reportera por cuestionar obras públicas en una conferencia.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/167087_denuncia_sanchez_intimidacion_a_periodistas_por_parte_del_estado#ver_nota

FRONTERA.

“TIENE OFERTA GASTRONÓMICA ‘BOOM’ EN BC”

Tijuana BC.- El Estado registró un aumento del 22.98% en el número de restaurantes y servicios de preparación de alimentos y bebidas, de acuerdo con los Censos Económicos 2024 del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/08/20/tiene-oferta-gastronomica-boom-en-bc/>

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS

FRONTERA.

“BUSCA IP RETENER INVERSIONES EN BC”

Tijuana BC.- El sector industrial busca implementar un plan de estímulos que permita retener inversiones, preservar empleos y fortalecer la cadena de suministro con mayor contenido nacional, informó el presidente de Index Zona Costa BC.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/08/19/propone-ip-plan-de-estimulos-para-retener-inversiones-en-bc/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

JUSTICIA / LEGALIDAD

ZETA.

“REGISTRAN MÁS DE 20 AMPAROS CONTRA PROTOCOLOS PARA MANIFESTACIONES EN BAJA CALIFORNIA”

Más de 20 amparos se han interpuesto por parte de diversas asociaciones civiles de Baja California en contra del protocolo para manifestaciones publicado por el gobierno del estado; solamente a uno de estos recursos le han dado una resolución, misma que fue favorable.

<https://zetatijuana.com/2025/08/registran-mas-de-20-amparos-contra-protocolos-para-manifestaciones-en-baja-california/>

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG'S / OSC

EL SOL DE TIJUANA.

“DOCENTES DE BC AMENAZAN CON NO INICIAR CLASES SI NO SE MODIFICAN EL NUEVO PROTOCOLO”

Maestros de educación básica en Baja California advirtieron que *no iniciarían clases en el próximo ciclo escolar si no se deroga o modifica el Protocolo de Respuesta Inmediata*, informó Rafaela Jacobi Yocupicio, docente de educación básica y media superior.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/docentes-de-bc-amenazan-con-no-iniciar-clases-si-no-se-modifica-el-nuevo-protocolo-25293949>

EL SOL DE TIJUANA.

“BAJA CALIFORNIA, EN PENÚLTIMO LUGAR EN USO DE PANELES SOLARES”

A pesar del crecimiento exponencial en el uso de paneles solares durante los últimos años en Baja California, la entidad ocupa el penúltimo lugar a nivel nacional, señaló Manuel Ruiz Arias, presidente del Colegio de Ingenieros Mecánicos y Electricistas (CIME) de Tijuana.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/baja-california-en-penultimo-lugar-en-uso-de-paneles-solares-25298780>

- **TIJUANA**

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

EL SOL DE TIJUANA.

“PADRES DE FAMILIA Y DOCENTES SE MANIFIESTAN EN PALACIO MUNICIPAL EN CONTRA DEL CIERRE DE ESCUELAS SDIF”

Padres de familia y docentes se manifestaron esta mañana en el patio central de palacio municipal exigiendo que no cierren los preescolares Sistema Municipal para el Desarrollo Integral de la Familia (SDIF).

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/padres-de-familia-y-docentes-se-manifiestan-en-palacio-municipal-en-contra-del-cierre-de-escuelas-sdif-25305977>

SALUD

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“REPORTA BAJA CALIFORNIA 5 CASOS DE DENGUE; TODOS IMPORTADOS”

En lo que va del año, se han identificado cinco casos de dengue en Baja California, todos importados y en todos los casos los pacientes fueron dados de alta, informó la Secretaría de Salud de la entidad. La mayoría de los casos se han identificado en el municipio de Tijuana, con antecedentes de viaje a otros estados como Sinaloa, Nayarit y Michoacán, mientras que hasta el momento no se ha reportado ningún caso que sea considerado autóctono del estado.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/todos-los-pacientes-han-sido-dados-de-alta-25291927>

- MEXICALI

LA CRÓNICA.

“CONFIRMAN QUINTA MUERTE POR GOLPE DE CALOR EN MEXICALI”

Mexicali, Baja California.- La Secretaría de Salud de Baja California confirmó este martes el quinto fallecimiento relacionado con las altas temperaturas registradas en Mexicali durante la presente temporada.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/08/20/confirman-quinta-muerte-por-golpe-de-calor-en-mexicali/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

SEGURIDAD PÚBLICA

AFN TIJUANA.

“NOMBRAN A NUEVOS FISCALES EN LA FGE”

MEXICALI BC 19 DE AGOSTO DE 2025 (AFN).- La fiscal estatal María Elena Andrade Ramírez designó a José Antonio Lozano Blancas como nuevo fiscal central, tras la renuncia, la semana pasada, de Rafael Orozco Vargas.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/167103_nombran_a_nuevos_fiscales_en_la_fge#ver nota

- **MEXICALI**

LA CRÓNICA.

“BOMBEROS RECIBEN AMBULANCIA DONADA POR DIPUTADA”

Mexicali,B.C.- Esta mañana se llevó a cabo la entrega de una ambulancia del año 1986 donada por la diputada Michelle Tejeda en las instalaciones de la estación de Bomberos número 3.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/08/19/bomberos-reciben-ambulancia-donada-por-diputada/>

MEDIO AMBIENTE / ECOLÓGICAS

- **TIJUANA**

FRONTERA.

“VIGILARÁN MANEJO DEL AGUA”

Tijuana BC.- Organizaciones ambientales, encabezadas por Tijuana Verde, buscan conformar un organismo binacional que supervise el cumplimiento de programas e infraestructura relacionados con el manejo del agua, particularmente las aguas transfronterizas.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/08/19/buscan-crear-organismo-ciudadano-para-vigilar-acciones-en-temas-hidricos/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

DERECHOS HUMANOS

EL SOL DE TIJUANA.

“CESISPE Y FGE CONTINÚAN LIDERANDO QUEJAS POR VIOLACIONES A DERECHOS HUMANOS”: CEDHBC

Las instituciones con el mayor número de quejas por posibles violaciones a derechos humanos, continúan siendo Cesipse y la Fiscalía General del Estado (FGE), señaló Jorge Álvaro Ochoa Orduño, presidente de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos de Baja California (CEDHBC).

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/cesispe-y-fge-continuan-liderando-quejas-por-violaciones-a-derechos-humanos-cedhbc-25298600>

GENERALES

AFN TIJUANA.

“COMPARECIÓ DIANETH PÉREZ ANTE LA FGR; PIDE TAMBIÉN SEA CITADA MARINA DEL PILAR”

MEXICALI BC 19 DE AGOSTO DE 2025 (AFN).- Al comparecer este martes ante la Fiscalía General de la República (FGR), en calidad de “coadyuvante”, la periodista Dianeth Pérez Arreola pidió que también fuera citada la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda, al ser la primera responsable en la entidad, y poseer la información del caso que motivó el inicio de una investigación solicitada por su propio gobierno.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/167101_comparecio_dianeth_perez_anте_la_fgr_pide_tambien_sea_citada_marina_del_pilar#ver_nota

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

COLUMNAS / OPINIÓN

AFN POLÍTICO.

“¿MENSAJE DE BURGUEÑO? ¿PACTO CON RUIZ URIBE? ÉL SERÁ EL ‘CHICO DE 9’”

TIJUANA BC 19 DE AGOSTO DE 2025 (AFN).- El presidente municipal, Ismael Burgueño Ruiz ¿mandaría mensaje para alguien en particular durante la entrevista que sostuvo esta mañana en Agencia Fronteriza de Noticias?

¿Es verdad que tiene un pacto con el delegado Federal, Jesús Alejandro Ruiz Uribe? No lo digo, pero lo que sí mostró que sigue teniendo, es su visa de turista que le permite cruzar a Estados Unidos en el momento en que lo necesite, aunque asegura que pocas veces va hacia aquel país.

Después de haberse levantado súper temprano, según dijo, atendió su cita esta mañana en las instalaciones de AFN, donde fue entrevistado por nuestro compañero Horacio Molina. Y no sé si la interrogante de Molina llevaba jiribilla (supongo que sí) pero entre otras cosas le preguntó si prefería, como Ismael Burgueño, el militante del partido guinda, a un morenista del movimiento como candidato a gobernador en 2027 O a un "advenedizo", alguien que venga de fuera para ser el candidato?

Y Burgueño respondió rápido al asegurar que "de fondo, quien nació en las filas de Morena es quién puede cuidar del proyecto de la cuarta transformación", pero aunque todavía faltan dos años para esa elección, se pronunció a favor de que "mejor se preocupen (los integrantes de su partido) por rendir cuentas a la ciudadanía, desde su trinchera personal".

https://www.afntijuana.info/afn_politico/167098_imensaje_de_burgueno_ipacto_con_ruiz_uribe_el sera el chico de 9#ver nota

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

RENUNCIA... INTERNET... ANTICIPADOS...

Los cargos de regidores en los municipios son irrenunciables, pero se puede solicitar o presentar una dispensa para apartarse del cargo por licencia permanente en casos donde el titular no pueda seguir al frente.

Eso va a suceder la próxima semana en sesión de cabildo, donde el regidor por Movimiento Ciudadano, FRANCISCO BARRAZA CHIQUETE pedirá la licencia permanente.

Aunque no se han revelado los detalles de la causa, confirmó que también presentará la separación de sus cargos en el partido Movimiento Ciudadano para atender temas de corte personal.

Fue el propio regidor quien confirmó que su tema personal es delicado y requiere salir a atenderse.

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

Será además su suplente ERNESTO MÁRQUEZ quien sumirá la regiduría, y en caso de que BARRAZA CHIQUETE pueda volver al car

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/analisis/renuncia-25299207>